EXPRESSIONS

GAUCHE CITOYENNE (Majorité municipale)

DES SELFS DANS TOUTES LES ÉCOLES ÉLÉMENTAIRES

Cette rentrée 2019 est marquée par la finalisation du projet de self dans toutes les écoles élémentaires de la ville. En effet, les écoles du Centre et Paul Fluard sont désormais également équipées de self. Ce projet débuté il y a maintenant 3 ans est très apprécié des enfants et des adultes qui les encadrent. Il a permis de développer l'autonomie des enfants, de réduire le bruit dans les restaurants scolaires et de pouvoir répondre à la hausse des effectifs.

L'alimentation est un enjeu majeur pour l'avenir. La ville a, depuis plusieurs années, travaillé à l'amélioration de la qualité des produits proposés aux enfants. Avec de plus en plus d'aliments issus de l'agriculture biologique (bio), de circuits courts, ou d'agriculture raisonnée. De plus, tous nos repas sont élaborés par une diététicienne afin de garantir l'équilibre alimentaire, mais également en lien avec les retours des enfants et de leurs parents lors des différentes réunions de concertation.

Avec ces selfs, l'idée est également de permettre aux enfants d'avoir plus de choix et d'ainsi encore mieux manger. Pour le moment cela est possible pour le choix des entrées et des desserts, mais par la suite cela pourra aussi être mis en place pour les repas, avec entre autres le développement des repas végétariens. En effet, le constat réalisé avec les équipes d'animation et de la restauration est que la viande est l'aliment le moins mangé par les enfants, c'est pourquoi l'alternative du repas végétarien, plébiscitée par différentes études en termes de qualité nutritionnelle et environnementale, semble également être une réponse adaptée à la réduction du gaspillage alimentaire.

Nous souhaitons à l'ensemble des écoliers et leurs parents une excellente rentrée 2019, pleine d'équilibre et de saveurs.

Imène Ben Cheikh.

ÉLUS SOCIALISTES (Majorité municipale)

L'URGENCE CLIMATIQUE: UN ENJEU LOCAL, NATIONAL ET MONDIAL!

Le lundi 29 juillet 2019, l'humanité a consommé la totalité des ressources que la planète peut renouveler en une année et nous vivrons donc à crédit jusqu'au 31 décembre prochain. Cette journée, calculée par l'ONG Global Footprint Network, intervient de plus en plus tôt. Que l'on vive à Orly ou en Chine, jamais les températures n'ont été aussi élevées au mois de juillet. En France, le coût de la surconsommation est déjà visible : pénuries en eau, sécheresse, érosion des sols, baisse de la productivité agricole, déforestation, disparition des espèces.

Cette situation peut et doit être inversée. Nous connaissons en effet les mesures à prendre pour y remédier et accélérer la transition vers un modèle de développement efficace et responsable qui n'aggrave pas notre dette écologique. Réduire les émissions mondiales de CO2 de 50 % permettrait ainsi de retarder le jour du dépassement de près de trois mois et une réduction de 50 % des déchets alimentaires dans le monde pourrait le faire reculer de 11 jours. S'affranchir des énergies fossiles permettrait en outre d'atteindre les objectifs de l'Accord de Paris sur le climat. Les collectivités locales agissent au quotidien pour préserver notre planète : mise en place d'Agenda 21, tri dans les cantines, achat de véhicules électriques, récupération d'eaux de pluie, journée de ramassage des déchets, etc. L'État a mis en en place des outils pour agir et depuis de nombreuses années modifier la législation pour arrêter la dégradation de l'environnement mais cela ne suffit pas!

Nous ne pouvons non plus écarter notre responsabilité individuelle au quotidien en ayant un comportement plus responsable. Éduquons davantage à Orly, nos enfants à la problématique environnementale!

Maribel Aviles Corona, Dahmane Bessami, Stéphanie Barré, Sana El Amrani, et Thierry Atlan..

COMMUNISTES ET PARTENAIRES (Majorité municipale)

LE TRAIN ET LE CETA

Les Orlysiens comme les habitants des villes voisines vont voir leur qualité de vie impactée par deux décisions gouvernementales prises en plein dérèglement climatique.

Chaque soir, un train partait de Perpignan pour livrer au Marché d'intérêt National de Rungis des centaines de tonnes de fruits et légumes.

Il devenait urgent qu'un investissement de 25 millions soit consacré à la rénovation et modernisation des

Mais à ce jour, le train est remisé sur une voie de garage. Faute d'une volonté politique de l'État de garantir l'exploitation de la ligne par la SNCF. Le transport est repris par des camions qui seront au nombre de 20 000 par an. L'air que nous respirons s'en trouvera plus pollué.

La deuxième concerne le CETA : accord de libreéchange entre l'Union Européenne et le Canada, soutenu par le Président de la République Emmanuel

Cet accord ouvre la voie à une guerre commerciale et climatique où nos paysans ont beaucoup à perdre face aux multinationales de l'agroalimentaire. C'est une catastrophe pour le monde paysan, pour notre santé et celle de nos enfants (OGM, farines animales, bilan carbone, réchauffement de la planète...).

Une opposition citoyenne massive s'est pourtant exprimée contre les décisions du gouvernement. Conforme à son attitude autoritaire, il l'a ignorée pour ne pas freiner l'appétit financier des multinationales du CAC 40 qui ont distribué 57 milliards à leurs actionnaires en 2018.

Nathalie Besniet, Karine Bettayeb, Geneviève Bonnisseau, Roselyne Charles-Elie-Nelson, Christian de Barros, Alain Girard, Marilyne Herlin, Pierre Stouvenel.

AGIR POUR ORLY (Opposition municipale)

L'ARISTOCRATIE MODERNE À L'ŒUVRE À ORLY

Alors que le scrutin local a pour vocation de donner la parole et le pouvoir aux citoyens au plus près du terrain, nous assistons à Orly à une captation de ces droits fondamentaux, grâce au concours zélé et sans réserve de l'actuelle majorité, par ce que l'on pourrait appeler une nouvelle aristocratie.

En effet, force est de constater que la parole et les intérêts directs des Orlysiens ne pésent plus grand-chose face à la volonté de l'État (via la Métropole du Grand Paris) et des grosses institutions, donc les lobbyistes immobiliers aux avants postes, qui font évoluer notre ville dans un sens qu'aucun de nous n'a décidé.

Nous en voulons pour preuve l'objectif impressionnant de faire passer le nombre d'habitants à Orly de 22 500 à 35 000 d'ici 5 à 10 ans, dixit Mme Janodet (Conseil municipal du 20 juin 2019)!

Ce chiffre enfin révélé, prouve deux choses : 1. que le bien-être des habitants de notre ville passe après les întérêts des puissants qui font l'avenir de notre commune ; 2. nous ne pouvons pas faire confiance à Mme la Maire qui n'a eu de cesse de nous affirmer tout au long du mandant que l'objectif de la municipalité en termes d'habitants était de passer

Très tôt durant ce mandant nous avons compris que des efforts importants étaient produits pour nous faire croire autre chose que la vérité (tel le passage aux 37,5 heures de travail en lieu et place des 35 heures hebdomadaires, le soi-disant maintien des deux centres de santé, les différentes cessions immobilières à des prix plus que compétitifs, tel le terrain vendu à l'entreprise Amorino, etc.).

Les enjeux sont colossaux!

Pourquoi avoir nié à ce point le droit pour chacun de s'exprimer sérieusement sur ces si gros projets que constituent « l'ANRU 2 » et ses 671 logements (ZAC Aurore), la ZAC Chemin des Carrières (770 logements) et le projet des Quinze Arpents avec rien de moins que 1 650 logements?

NOUS DISONS STOP!

Brahim Messaci, Lyonel Cros, Claude Sancho.

UNE NOUVELLE ÈRE POUR ORLY (Opposition municipale)

UNE SCOLARITÉ RÉUSSIE PASSE D'ABORD PAR LES PARENTS...

Le conseil municipal du mois de juin 2019 a voté les investissements annoncés, plus 30 à 40 millions d'euros sur 10 à 15 ans pour nos écoles, suivant l'évolution des choix urbanistiques pour cette même période de développement, afin d'accueillir à terme une population de plus 30 000 orlysiens.

Une scolarité dans des locaux neufs ou rénovés est une bonne chose pour l'épanouissement de nos enfants mais cela ne suffit pas. Deux ingrédients manquent pour une réussite éducative complète : L'Éducation Nationale qui a un rôle important sur une ville comme la nôtre, principalement en REP et REP+. Le choix du gouvernement de porter les classes de CP en REP+ à 12 enfants porte ces fruits sur notre ville après 2 ans de fonctionnement. Pour cette rentrée, les effectifs vont être réduits en

CP et CEI en REP au niveau national, une belle initiative qu'il faut aussi saluer.

Un bémol néanmoins, réfléchir avec nos élus et l'Éducation Nationale sur la nécessité d'éviter de mettre les enseignants primo-arrivants sur les zones les plus sensibles mais plutôt de les intégrer après 3 ans d'expérience de terrain. Une proposition que nous

Les Parents est l'ingrédient principal pour une réussite éducative aboutie. L'éducation de l'enfant passe d'abord par la famille. Le développement de ses qualités physiques, intellectuelles et morales qui forgent sa personnalité est assurée par eux. Il faut cependant que les parents s'investissent également au sein de l'établissement scolaire pour être force de propositions mais aussi auprès des instances de la municipalité et de l'Éducation Nationale.

Un très bon moyen démocratique pour participer au bon déroulement d'un établissement, devenez Parents d'élèves élus au sein d'une liste de votre choix dès cette rentrée scolaire 2019/2020

Une très bonne rentrée scolaire à toutes et à tous

Marco Pisanu, Marianne Cimino, Line Assogbavi, Denis Reynaud.